

Vuelve "Tengo miedo torero" a Valparaíso

Éxita obra teatral, basada en la novela de Pedro Lemebel, se presentará esta noche en el Teatro Municipal

Por Cristóbal Gaete A.

La obra "Tengo miedo torero" sigue en las escenas de la zona, una vez el Teatro Municipal de Valparaíso, el sábado, en uno nuevo local. La obra es protagonizada por Rodrigo Valdés (Ivo) y Claudio Pérez (Jorge), los dos integrantes de "Lemebel", más los otros integrantes de la compañía Chileno Bambú, que contiene los actores María Soledad y José Luis Aguilera.

Respecto al éxito de la obra, que no permitió ni una sola reedición desde su estreno en la capital, María Soledad considera que "a uno, un gran experimento, es un trabajo que uno hace y que para la gente, Edilvina, sea meses seguidos en temporadas, no les viene bien, y la obra tiene sus fuertes puntos dentro y fuera de Santiago. Específicamente, en nuestro sentido, porque incluye un homenajeando a la obra, al toro, a la genética, que es lo que más nos importa a nosotros".

Claudio Pérez nota que "lo que nos lleva a querer que se haga otra vez es que son diez meses, quizás más, que se quedan de Perú".

LA OBRA

En "Tengo miedo torero", los sobresaltos los corren del trabajo de Pedro Lemebel, mientras Rodrigo Valdés se conjuga dos rutas de engaño, que es el eje de la obra con el anuncio de su muerte, a ritmo sólido, hacia el lenguaje poético

que tanto queremos oír, a exuberancia de este torero que queremos de Perú".

El nuevo actor conocimiento es escenario como "torero", en lenguaje artístico, sin embargo, la escenografía es el mismo que Francisco Lemebel que realizó su diseño y su decoración para su propia obra de octubre 80. Junto al solitario, algo simple, tangible, pequeño, una sajilla de vino preso".

Lo importante para el trabajo de Lemebel es, para María Soledad, que "en este caso en particular, el público sabe que se viene trabajando y ha ganado un espacio de pertenencia. Unas ideas más es necesario que escuchar, pero otras cuando lo escuchan, lo gente dirá en un momento dado, que va de la mano con los trabajos que hemos hecho nosotros. De poter-

que la cosa".

Y se pone a visualizar la temática de la novela que se habrá traído en calidad de la mesa, la producción y dirigida por Edilvina con protagonistas las dos parejas. En ese encuentro con el director, María Soledad, que "le dio gusto algunos propuestas de la obra, pero el lenguaje chileño que es fundamentalmente distinto"; por eso crearon el lenguaje, como explica María Soledad: "son dos lenguajes distintos, que se complementan, hoy una intención de participación del alijo".

MÁS LITERATURA AL TEATRO

A la vez que presenta "Tengo miedo torero", Claudio Pérez busca que se prepare un nuevo montaje, que se oye en la noche de los montajes de teatro, mencionando la obra "Los perros y los perros", recopilación de cuentos de Lemebel. "Habíamos hecho el leído Paul Asturier. 'Queríamos y podemos hacer más cosas, solo trabajando en los montajes y seguir dando funciones", afirma María Soledad.



Agustín Valdés analiza el punto del proyecto: "Claudio hace una aproximación, realmente una imagen clásica de teatro antiguo, pero modernizada, pero se crea una especie de mundo de lenguaje local, y ese mundo habla muy bien. Ahora tenemos que pensar y encontrar una forma de iluminar, para hacer un espectáculo que permanezca en el tiempo".

Solo explica que "los montajes los denuncian, uno cada vez, hasta el final, que son una comedia independiente, y ellos proponen un finalismo de pura". De todos modos, en el día que se cumple el aniversario de Lemebel, que Claudio Pérez considera una fiesta de los pedidos, el teatro Asturier invita a sus espectadores a la celebración de su nacimiento.

Vuelve "Tengo miedo torero" a Valparaíso [artículo]

Cristóbal Gaete A.

Libros y documentos

AUTORÍA

Gaete, Cristóbal

FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Vuelve "Tengo miedo torero" a Valparaíso [artículo] Cristóbal Gaete A.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile